

# 6

## LOS RECURSOS DE QUE DISPONEMOS

**P**ara desempeñar las funciones que le corresponden en la gestión y administración de los servicios públicos de atención a la salud y en la consecución de los objetivos señalados en este Contrato Programa, el Servicio Andaluz de Salud dispone de una serie de recursos: recursos humanos (profesionales), recursos económicos y financieros, organización y gestión, infraestructuras y equipamiento.

## 6. LOS RECURSOS DE QUE DISPONEMOS

### 6.1. Recursos humanos

El Servicio Andaluz de Salud cuenta con una plantilla de alrededor de 85.000 profesionales, de los que el 72% son sanitarios y el 28% son profesionales no sanitarios.

De la plantilla del Servicio Andaluz de Salud, el 26% trabajan en el ámbito de la atención primaria de salud y el 74% lo hacen en el ámbito hospitalario.

En torno a 2.000 profesionales están acreditados por su calidad en la actualidad, y casi 400 centros o unidades de gestión clínica también lo están.

### 6.2. Recursos económicos y financieros

Para desarrollar las competencias que tiene atribuidas y llevar a cabo los objetivos señalados en este Contrato Programa, el Servicio Andaluz de Salud dispone en 2010 de una asignación presupuestaria de 8.989.188.159 euros, distribuida entre los programas y capítulos presupuestarios que quedan recogidos en el Anexo 2.

### 6.3. Recursos relacionados con organización y gestión

El Servicio Andaluz de Salud dispone de una red de servicios asistenciales integrada y organizada para garantizar la accesibilidad y la equidad en la distribución de recursos. Las estructuras de gestión la componen los distritos de atención primaria (primer nivel de atención) y los hospitales (segundo nivel de atención). Existen igualmente áreas de gestión sanitaria que gestionan unitariamente ambos niveles. Asimismo hay además centros de transfusión sanguínea.

Son 26 los distritos de atención primaria. En el ámbito hospitalario del Servicio Andaluz de Salud hay 29 centros hospitalarios y un consorcio hospitalario. Por otra parte existen nueve áreas de gestión sanitaria.

## 6. LOS RECURSOS DE QUE DISPONEMOS

Por otro lado, en la actualidad hay más de 700 unidades de gestión clínica, nuevo esquema organizativo sanitario del que 50.000 profesionales forman parte en la actualidad.

Alrededor del 7% de la plantilla son profesionales con responsabilidades en la gestión de los recursos, ya sean en el ámbito clínico asistencial como en el resto de ámbitos organizativos.

La atención sanitaria, las prestaciones complementarias y farmacéuticas, los trasplantes y la hemoterapia son programas destacados. Existen asimismo centros y unidades de investigación e innovación.

### 6.4. Recursos materiales: Infraestructuras y equipamiento

La red de centros de atención primaria está integrada por 1.506 centros, en torno a 400 son centros de salud y el resto son consultorios locales. Además de 363 unidades de cuidados críticos y urgencias, junto con 113 equipos móviles de urgencias.

En lo que se refiere a la red hospitalaria, el Servicio Andaluz de Salud cuenta con 29 áreas hospitalarias integradas por los distintos edificios hospitalarios y sus correspondientes centros de especialidades, de distintos niveles según su tamaño, complejidad y casuística.

Junto a esto, existen ocho centros de transfusión sanguínea.

Dispone igualmente de una extensa estrategia desarrollada e implantada de sanidad digital, de e-salud.